



## Una Patria, Un Estado, Un Caudillo

### Cuartel General del Generalísimo

#### Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 13 de enero de 1937:

Sin novedad en los distintos frentes. Siguen pasándose a nuestras filas gran número de milicianos y soldados, aterrados de los desmanes que se cometen en el campo de los rojos.

Igualmente se pasaron algunos extranjeros de la Brigada Internacional, al parecer engañados por los reclutadores y forzados a combatir bajo amenaza.

Salamanca, 13 de enero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El coronel, segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Madrid agoniza bajo la bota de un general ruso

#### El sadismo y crueldad de la bestia moscovita

PARIS.—El semanario francés «Gringoire» publica un reportaje sobre la situación en Madrid, sometido a las torturas de un general ruso.

#### Madrid agoniza

«Madrid agoniza bajo la bota de un general ruso llamado Emilio Kleber. Es el verdadero amo, y nadie se atreve a discutir las órdenes de sus esbirros, que pululan en las calles madrileñas.

Ni Miaja, ni la Junta de Defensa —ni mucho menos el Gobierno fan-

tasma de Valencia—tienen ya autoridad alguna sobre las milicias que prolongan sádicamente una resistencia estratégicamente inútil y moralmente criminal. El que manda, el que ordena y el que fusila, es este general comunista, que debe su fortuna a su facilidad de adaptación—llamémos así su propensión a acercarse al sol que más calienta—y al terror que inspiran sus métodos expeditivos».

#### Un escarmiento a los borregos españoles

«Cuando las tropas nacionales dieron vista a la Puerta de Hierro, el tirano moscovita dijo a su ayudante Satkine:

—Quien retrocede, huye, y como huida es traición, vamos a escarmentar a estos españoles. ¿Qué fuerzas defendían Puerta de Hierro?

—Los dos batallones del comandante Navarro.

—Bien—dijo Kleber—, pues me vais a fusilar un hombre por compañía y yo me encargo de ese comandante.

Peró Navarro pudo escapar, y de los dos mil hombres que mandaba, sólo se encontraron cincuenta y siete válidos.

Satkine fusiló once desgraciados... para complacer al general.

#### La orden de evacuación

«Como es natural, a Kleber le gustan los métodos rusos. Cuando tuvo que trasladar los detenidos en el Matadero, por sospechosos de simpatizar con las derechas, propuso evacuar solamente los hombres débiles».

### Se agrava la situación en Barcelona

#### El cónsul de Nicaragua detenido

PERPIGNAN.—En Barcelona ha sido detenido el cónsul de Nicaragua, acusado de fascista. El cuerpo diplomático gestiona la libertad de su compañero, sin que hasta la fecha haya conseguido ningún resultado práctico.

les, entregando a las milicias mujeres, niños y ancianos.

Se le hizo comprender que semejante sistema no era aplicable en Europa, y el ogro se lamentaba de la «sensiblería occidental» en la forma siguiente:

—En China poníamos los rehenes delante de las tropas, pero aquí en Madrid nadie comprende que la vida de cualquier miliciano importa más a la revolución que la de todas las derechas juntas».

#### Procede de las derechas

«Pues bien, ¿sabéis de dónde procede de este furibundo revolucionario que tiene aterrizados al vecindario madrileño y a sus propios soldados?»

De las derechas.

Oportunista sin escrúpulos, sirve a quien mejor le paga. Fué oficial intérprete del Cuerpo expedicionario inglés en Rusia, jefe de un partido contrarrevolucionario en Siberia y entró en Ekaterinenburgo al frente de una columna checa cuarenta y ocho horas después del asesinato del zar.

Al confirmarse la revolución se pasó al campo rojo y obtuvo el mando de una brigada de Caballería. Fué el amigo más entusiasta de Trotski mientras estuvo en el Poder... y lo abandonó en cuanto cayó en desgracia. Desde entonces sirve a Stalin, hasta que surja un nuevo astro en el firmamento ruso...

Y así seguirá maniobrando, para escarnio de la ética... hasta que una bala justiciera ponga fin a su vida de crímenes y traiciones.»

La situación en la ciudad condal empeora por momentos, debido a los disgustos existentes entre los milicianos afiliados a distintos partidos políticos.

Un grupo de anarquistas asaltó el edificio del periódico «El Diluvio» y sus redactores tuvieron que huir. Los rojos irrumpieron en las salas pidiendo a gritos la muerte de los periodistas que critican a la Generalidad desde un punto de vista que no es el que sustentan los de la F. A. I.

### Veinte mil religiosos han sido asesinados en España

#### Cruel persecución contra los católicos

PARIS.—Los diarios publican informaciones auténticas sobre la crueldad de la persecución religiosa en España.

Calculan en veinte mil los religiosos asesinados y un periódico dice que solamente sacerdotes han perecido catorce mil.

Los bolcheviques han tomado medidas algunas realmente repugnantes para capturar a los sacerdotes que todavía permanecen escondidos. Emplean para ello muchachas que con aire compungido se presentan en las casas sospechosas y piden un sacerdote para prestar los últimos auxilios a algún moribundo.

Si el sacerdote cae en el lazo y sale de la casa es capturado en la calle por los esbirros anarquistas y poco después es fusilado.

Todos los católicos practicantes conocidos son tratados de la misma manera.

En cuanto a los eclesiásticos escondidos en los montes se les persigue con encarnizamiento sin igual, pues llegan a emplear perros amaestrados.

También en el campo de fútbol del F. C. Barcelona han ocurrido incidentes desagradables. Los evacuados de Madrid, que se albergan en algunos departamentos accesorios de dicho campo, protestaron energicamente de la carencia de alimentos y principalmente de la falta de pan, pues aun cuando ha llegado harina, el problema de la escasez sigue latente, porque la cantidad recibida es insuficiente.

Los evacuados, mujeres y niños en su mayor parte, llegaron hasta el palacio de la Generalidad, pidiendo airadamente su correspondiente ración, según les habían prometido en Madrid.

### Una excelente medida de gobierno

## No se permite alteración de precios en ninguna clase de artículos comerciales

Llamamos la atención de comerciantes e industriales de Avila y su provincia sobre la siguiente disposición del Excmo. señor gobernador civil, don Luis Rubio, prohibitiva de alteración de precios en ninguna clase de artículos. Nos consta que nuestra digna primera autoridad civil quiere evitar el castigo a que podría dar lugar el incumplimiento de esta disposición, verdaderamente beneficiosa para el público, pero al mismo tiempo tiene propósito de ser inflexible en la corrección de cualquier abuso transgresivo, incluso con castigos tan severos como la incautación de fábricas, depósitos o almacenes de mercancías en que se cometiese la transgresión.

El público debe fijarse en el celo con que nuestras dignas autoridades velan por los intereses generales ciudadanos, particularmente los que se refieren a subsistencias, y mostrar su agradecimiento sometiendo con patriótica disciplina a las órdenes que se dicten por la superioridad siempre mirando al bien de España y al beneficio del pueblo. Hemos de darnos cuenta de que en Avila, a pesar del gran contingente de personas que han afluído a la ciudad desde agosto, ni se ha escaseado de nada ni se ha notado encarecimiento sobre todo en los artículos de primera necesidad.

Esto es debido a la celosa actuación de nuestras autoridades que son dignas de los mayores elogios.

«Siendo firme propósito de este Gobierno civil, velar por el más exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas por las autoridades y organismos del Estado Español, fijará, de una manera particular, su atención constante, en hacer efectiva la prohibición establecida por el artículo 1.º de la Orden del Gobierno General de 19 de diciembre último, no permitiendo alteración de precios en ninguna clase de artículos en tanto que esta alteración no esté debidamente autorizada.

A este fin, en todos los establecimientos públicos, y en sitio bien visible, se fijarán, sin dilación alguna, los precios que rigen para todas las transacciones, precios que por ningún concepto podrán ser alterados sin la correspondiente autorización, que habrá de ser dictada por el Excmo. señor Gobernador General y fundada en motivos que así lo aconsejen.

Cualquier transgresión cometida será corregida en el acto, y sancionada adecuadamente, con multas que oscilarán de 1.000 a 5.000 pesetas llegando incluso a la incautación de las fábricas, depósitos o almacenes de mercancías, si se reiterase la falta que se trata de corregir.

Los señores alcaldes de esta provincia y pueblos actualmente agregados, tienen la ineludible obligación de dar la mayor publicidad a la presente orden, y asimismo, de hacer fijar en todos los establecimientos públicos las relaciones de precios a que se alude, denunciando a este Gobierno civil, una vez que hayan sido comprobadas, las infracciones que se cometiesen, cayendo bajo su responsabilidad cualquier infracción cometida y no comunicada a este centro.

Avila 12 de enero de 1937.—El gobernador civil, comandante de Caballería, Luis Rubio.»

### El enemigo perdió ayer cinco carros en un frustrado contraataque a Las Rozas

#### Su precipitada huida de Pozuelo evitó la explosión de un campo minado

#### Continúan pasándose a nuestras filas numerosos milicianos rojos

#### (La jornada de ayer en el frente de Madrid)

El día de hoy como el de ayer, ha permanecido cerrado en nieblas, pero una niebla tan densa que ha dificultado casi en absoluto toda actividad de nuestra parte y del enemigo. Únicamente por el frente de Las Rozas un núcleo enemigo, aprovechando un despeje de la niebla, que duró como una hora, a media tarde, inició un contraataque a nuestras líneas fortificadas con mucho fuego de cañón y lanzando en vanguardia catorce carros de combate, algunos de los cuales llegaron a nuestras trincheras. En ellas quedaron cinco por haber sido quemados por nuestros soldados con el procedimiento de lanzarles tubos de gasolina y luego tirarles bombas de mano. En los cinco carros quedaron muertos los que los dirigían.

Según declaraciones de algunos prisioneros parece ser que este contraataque, que desde hace tres días está preparando el enemigo, se debe a la llegada de El Escorial de cinco batallones de franceses, pertenecientes a la Brigada Internacional, que el mando rojo había reemplazado en el frente de Guadalupe y mandado llamar a Madrid con toda urgencia ante nuestros avances de la semana anterior. Estos batallones se concentraron en torno a Valdemorillo y en las espesuras del Pardo, singularmente en la Zarzuela, y desde estos puntos se desplazaban para las posiciones en todo el frente Oeste, pero sin tener valor para atacar a fondo, contentándose con ese fuego desesperado, nutridísimo y constante, que acostumbra a realizar, sin que pueda presumirse con qué objeto; como no sea el de gastar millones de municiones a cambio únicamente de mantener en nuestras líneas centuplicada vigilancia.

Así transcurrió el día de hoy, parejo al de ayer, y sin duda, similar al de mañana, si es que tenemos la desgracia que persevera la densa niebla que nos tiene sin actuar desde que comenzó la semana.

Hoy se pasó por Villanueva del Pardillo un verdadero niño, de 14 años, gallego, quien declaró que había sido forzado a tomar las armas, después que los rojos asesinaron a su padre que era sacristán de un pueblecito próximo a Madrid. El muchacho juró vengarse, y pidió ir voluntario a primera línea. Aproveché la primera ocasión para pasarse a nuestro lado, y pidió al Mando le deje en primera fila, y se ofreció voluntario

para cualquier servicio de riesgo, porque solo piensa vengar la muerte de su padre.

Un italiano, hecho prisionero, nos ha dicho que con otros 30, lo trajeron a la fuerza de Barcelona para trabajar en las fortificaciones de Madrid; que se ha escapado del campo rojo porque un cabo de nacionalidad rusa le pegaba en cuanto dejaba las herramientas del trabajo y le amenazaba con la pistola. Cuenta el italiano que se trabaja en las filas rojas quince horas con solo media para comer.

Se han pasado tres milicianos por Navalagamella y dos se presentaron en Navalcarnero; éstos hombres de campo. En el tiroteo de hoy se han hecho tres prisioneros murcianos, que saltaron las tapias de la Casa de Campo. Cuentan que en Andalucía se han reclutado a la fuerza soldados rojos, y se ha formado con ellos un batallón. Estos milicianos solo han estado hora y media en el frente, pues se han pasado antes de entrar en combate y dicen se pasarían todos si no tuvieran miedo a que los matáramos, como dicen los rojos que ha cemos con todos. Se muestran admirados del trato que se les da y de que se cure al que llega herido. En conversación con nosotros, nos han dicho que los antiguos milicianos no

combaten, porque se quedan en la retaguardia en oficios de policía y avituallamiento, etc., y reclutan a los desgraciados, como ellos, que no son comunistas, ni siquiera afiliados a organizaciones obreras, para mandarlos al frente bajo amenaza de ser fusilados.

Al pasar hoy por Pozuelo hemos visto un campo minado, que los rojos no hicieron explotar antes de su huida. Los soldados de ingenieros llevan desenterradas 80 minas de forma cilíndrica con la dinamo en el tubo de hierro y el explosor dispuesto. En el puesto de Mando de Pozuelo está emplazado el pulsador que había de explotar el campo minado. Es muy extenso y da idea de la forma como huieron los rojos el que no apretaran el explosor antes de abandonar Pozuelo. El sólo movimiento de la mano les parecía retardar demasiado la huida a los jefes rojos.

En el resto de los frentes de Madrid no ha habido hoy la menor novedad. En el sector que cae por la carretera de Tarancón, se ha visto como siempre el éxodo de gentes que abandonan Madrid, donde según informes, se saca ya a la gente a viva fuerza y con amenazas de muerte.

El Tebib Arrumi.

13 1-37.

### Se comprobará la conducta de los que se pasen a nuestras filas

#### Una Circular a las Divisiones

El Excmo. señor general jefe de la Secretaría de Guerra ha dirigido a todas las Divisiones la siguiente circular:

«Como ampliación a lo ordenado por esta Secretaría de Guerra en circulares de 14 de octubre y 16 de noviembre pasado, participo a V. E. que todas las informaciones que en esa División se consideren pertinentes instruir en esclarecimiento de la conducta observada por paisanos que del territorio ocupado por las fuerzas del Ejército rojo, se pasen al Ejército Nacional por existir indicios fehacientes de que hubiesen prestado servicios de importancia en el Ejército rojo o a su retaguardia, deberá decretarse del modo más completo posible la verdadera personalidad del interesado, cuáles han sido sus actividades políticas hasta el día del Alzamiento Nacional, y si pertenece o no a alguna sociedad secreta. Igualmente se

### Contra necedades y falsificaciones informativas

En breve el Cardenal Primado Dr. Gomá hará pública la respuesta a las necias acusaciones a la jerarquía eclesiástica formulada por el presidente del llamado gobierno euzkadiano.

El documento del Primado será digno de que le conozcan todos los españoles por la claridad expositiva, la justeza lógica, la evidencia de la argumentación y la garantía de su autoridad, realizada por la nobleza de su prosa.

Las necias e infundadas acusaciones, tan audaces como arbitrarias, del presidente de uno de los siete u ocho gobiernos de la zona roja, quedarán deshechas y desmentidas en la réplica del ilustre purpurado.

comprobará si ha tomado parte en algún hecho de armas o de otro modo contra la Causa Nacional, y si lo hiciera forzoso o voluntariamente, comprobándose todo ello y las manifestaciones que el interesado haga en su descargo, por las declaraciones de dos testigos y si fuera posible documentalente.»

# Una Patria: España. Un caudillo: Franco

## El escándalo de la colaboración

Los rojos españoles se sienten más líricos que nosotros. Y cada vez más subidos de color. Rojo vivo. Rojo moscovita.

Por lo visto, les sobra gente, y no saben tampoco cómo emplear el tiempo; y... por eso juegan a bolcheviques: en el teatro, en las avenidas, en la radio.

Así, al antiguo teatro Lara de Madrid lo han convertido en un atrayente «Teatro de la Guerra». Su nueva portada «le da el aspecto de modernísimo coliseo».

¡Tan modernol como hijo del Moscú revolucionario que acaba de nacer en «la ciudad del oso y del madroño».

El reclamo sobre sus accesos es un romántico «Altavoz del frente—Teatro de la Guerra». Pero en el centro ostenta el cuño inconfundible: la estrella de cinco puntas con la hoz y el martillo.

Y en las entrepuertas unas figuras de arte impresionista, de las importadas al mundo desde las orillas del Volga y del Neva.

Han remozado, además, las ciudades con «Avenidas de Rusia», cuarteles de Marx y de Lenin, estatuas de Stalin, paradas militares para festejar la revolución del 17...

Barcelona, Madrid, Valencia, Gerona, Bilbao...

También, y sobre todo, se sienten románticos y líricos en la radio. Con el afecto excitador derrochado por todas sus emisoras, a buen seguro que las ondas del éter han quedado cargadas de virtud emotiva para varios lustros.

Tienen unas «emisiones de Madrid en armas» que ponen los pelos electrizados. En una de ellas ha hablado muy recientemente el «camarada» Ramón Sinovas.

No sé quien podrá ser ese «camarada». Tal vez una personita magra y aceitunada que conoció hace varios años. Poca esbeltez la suya en lo físico y en lo moral escasa prestancia. Madera apropiada para lo que quería ser; comunista.

El «camarada» Sinovas,—y es a lo que voy—lanzó a las ondas este sofisma, que envidiaría Triteiro; «Nosotros respetamos todas las creencias». Admitimos en nuestras filas a los católicos en nuestra lucha contra el extranjero invasor. Los nacionalistas vascos, que son unos fervientes amigos de la Iglesia, luchan del brazo de socialistas, anarquistas y comunistas en esta cruzada que nos cubrirá de gloria a todos.

Jóvenes españoles: ¡Venid a nosotros! La Patria nos reclama y para salvarla necesitamos de los que amen decididamente a España...

Un comentarista de la prensa diaria dijo que al oír a Sinovas pensó en algún escapado de Leganés. Otros pensamos en ese *ritornello* escandaloso con que se presenta una colaboración y se reclaman otras.

Empezó la enojosa cantilena en la «Radio Central» de Moscú. Eran las primeras jornadas de la guerra. Después, constantemente, con muecas de ogros gigantescos siguen dibuján-

dose en todos los altavoces, como voces ridículas de endriagos sinietros siguen resonando en todos los oonfines.

¡El escándalo de la colaboración! qué virtud ha tenido de turbar las conciencias y de sembrar la confusión.

Nunca sabremos todo el daño que nos ha hecho, dentro y fuera.

Con quejidos y requiebros, de todas las maneras imaginables, han esgrimido el argumento.

En la Sala Huygens de París; en la Asamblea ginebrina por la defensa de la república española; en el Congreso comunista de Bruselas; en la prensa y en la misma S. de N.

En todas partes se ha recogido el escándalo, se ha manejado el argumento de la colaboración.

«Abajo el espíritu de división religiosa. Unión con el comunismo».

¿Unión con el comunismo? no. Los católicos no pueden unirse con los comunistas.

Nuestra doctrina es clara. Nuestra posición es firme. La prohibición es manifiesta. El Papa se lo dijo a los refugiados en Roma.

«Es oportuno y es necesario poner en guardia a todos contra la insidia con la cual los heraldos de las fuerzas subversivas buscan el modo de dar lugar a cualquier posibilidad de acercamiento y de colaboración de la parte católica, distinguiendo entre la ideología y la práctica, entre las ideas y la acción, entre el orden económico y el orden moral; insidia sumamente peligrosa, buscada y destinada únicamente para engañar y desarmar a Europa y al mundo, favoreciendo así los inmutados programas de odio, de subversión y destrucción que les amenaza».

La insidia de la colaboración se había encarnado, por así decirlo, en los revolucionarios cristianos de Francia. Ellos tenían su órgano, la «Terre Nouvelle».

La «Terre Nouvelle» ha sido condenada por la Iglesia y, al condenarla, se nos ha hecho a los fieles la gravísima admonición de que nos precavamos de la lectura de toda clase de libros, periódicos e impresos, que insidiosamente propugnan cualquier clase de colaboración de los católicos con los comunistas; sobre todo, bajo pretexto de cooperación amistosa con fines caritativos y benéficos.

Ninguna colaboración con el comunismo. Ninguna.

Con un «a fortiori» o un «a minori ad madus» que diría un aprendiz de filósofo, tenemos aquí un veneno inagotable de resonadas consecuencias.

Con el comunismo ninguna colaboración. Porque por muchos avatares, o reencarnaciones, que nos pueda insidiosamente presentar, el comunismo en todas partes y en todas sus posturas y en todas sus actuaciones permanece esencialmente anticristiano y es el monstruo tremendo de la sociedad civil, como le llamó León XIII.

Teodoro TONI.

## Antecedentes de una tragedia criminal

La libertad, virtud tan cacareada por los elementos extremistas de «El Frente Popular español», resulta un mito cuando se trata de practicarla.

No existe libertad, si no se piensa, siente y quiere, como ellos piensan, sienten y quieren. Quienes así no lo realizan son retrógados, obscurantistas, cavernícolas y carcas. Ahora bien, admitimos todos esos calificativos, y aun más denigrantes, si precisos fueren, antes de vivir supeditados a las normas de conducta que nos tracen una cáfila de ruñanes, borrachos, ladrones y criminales, que son los que blanسان de integrar esos partidos zurdos, que mejor que partidos son verdaderas partidas de bandoleros y asesinos.

Esa ruín canalla no merece conmiseración ni perdón; su proceder calculado los hace acreedores al más severo castigo. Nada de engaños ¡malvados! Si el egoísmo y la codicia os indujo a alistaros en las filas de esos perdidos explotadores de las masas populares, no lo hicisteis obedeciendo al engaño, según afirmáis, lo hicisteis persuadidos de que ibais a conquistar un paraíso que, en vuestra falta de capacidad mental, considerásteis como el *sumum* de vuestras aspiraciones de grosero materialismo.

Si en la generalidad de los pueblos españoles existen muchos de esos engañados, en ninguno, seguramente, existían tantos como en ese tristemente célebre Navalperal de Pinares. Campo predilecto de acción del malvado Largo Caballero, allí encontró más prosélitos que los que pudo suponer el Lenin español: el 90 por 100 de los vecinos le eran adictos. ¿A qué causa obedecía ese fenómeno? A las predicaciones y promesas que el lugarteniente del leader marxista, Pedro «Chistos», hacía a aquellos desdichados. Se da el caso de que gentes de posición desahogada se decían: «con lo que tenemos y lo que nos corresponda, según nos dice Pedro, seremos ricos»; y estas clases de personas eran las más furibundas socialistas. Otra causa de atracción consistía en la benevolencia con que el carpintero ramplón trataba a los que se decían socialistas, y las persecuciones de que hacía objeto a los que denominaban fascistas. Las persecuciones, insultos y agresiones a estos últimos eran constantes desde hacía largo tiempo: desde que se proclamó la República; pues a partir de aquella época, y casi sin interrupción, ocupó la alcaldía el sacavirutas perverso.

Muchos casos podríamos citar para poner de manifiesto esas persecuciones inicuas; pero nos limitaremos a algunos pocos, que ponen de manifiesto la iniquidad de esos miserables, pues el resto de los muchos ocurridos se encuentran registrando los archivos del juzgado de Instrucción de Cebreros, y si fuera posible, haciendo resurgir de las cenizas, el que quemaron del municipal de Navalperal. Los atropellos de todas clases estaban a la orden del día: amenazas furibundas, insultos groseros, calumnias infames eran los obsequios con que se nos regalaba. En las fachadas de las casas, en carteles fijados a las puertas, rara era la mañana en que no aparecían rótulos con las injurias más groseras. La amenaza se cernía sobre nuestras cabezas constantemente.

Cierta día un buen señor llega a una de sus fincas, encuentra quemados los almeares de heno que en la misma existían, y por el hecho de protestar ante el alcalde, de aquel atropello, se le maltrata de palabra y obra, es conducido a la cárcel del partido y a la de esta ciudad, y permanece en esos lugares de corrección una larga temporada. En otra ocasión la señora tatequista, y los niños que recibían su instrucción, son apedreados por los hijos de los socialistas, mandados por el alcalde. La protesta por esta infamia, valió a las tatequistas un proceso, del que

milagrosamente fueron absueltas. Por trasladar la imagen de San Antonio, desde su ermita al templo, según tradición antiquísima, y no haciéndolo procesionalmente, se impusieron multas de 150 pesetas, a las señoras asistentes al traslado, y es más, a personas que no habían asistido. Las multas fueron constantes: una palabra, un acto inocente, eran multados con el mayor rigor. Llegó un momento en que la vida en ese pueblo se hizo imposible en absoluto para determinados elementos.

No queríamos particularizar, y muchísimo menos asignarnos el papel de protagonistas; pero el reseñar atropellos, no nos es dado prescindir de relatar aquellos de que hemos sido víctimas.



Visado por la Censura Militar

Los emblemas de la Religión Católica. Existían en la escuela que regentaba un modesto Crucifijo y un cuadro representando a San Casiano; ambos emblemas fueron retirados del local de mi escuela, en el momento que tuve conocimiento de que se había dictado el orden de la retirada de los Crucifijos de los Centros docentes. Cierta mañana se me presentaron en la escuela seis individuos que, con ceñido gesto, me dijeron: «Como usted no ignora, somos los concejales del nuevo Ayuntamiento, y le pedimos nos entregue el Crucifijo que había en la escuela.»

—La Orden de la Dirección General, repliqué, prescribe que se retiren los Crucifijos de las escuelas; como ustedes ven están retirados, luego no pueden exigir que se le entreguen.

—Nos está provocando, pero le va a pesar, y se retiraron.

No hay Dios. Los Crucifijos fuera. En el mes de agosto del referido año de 1931, se reunió el Consejo local de 1.ª Enseñanza, bajo mi presidencia, (pues debo advertir que Juan Pedro Herránz, acaparador de cargos, se dejó arrebatarse la Presidencia de ese Consejo). Se reunieron la mayoría de los vocales, a excepción de la señora maestra, que se encontraba en su pueblo, por ser período de vacaciones, y de la madre de familia, que no quiso, o no pudo asistir. Se pusieron a discusión los asuntos de trámite, y no bien se inició la discusión (puesto que siempre la había), irrumpió en el local, sin permiso previo, uno de los concejales socialistas, el cual encaró conmigo, me dijo: «Señor maestro: es necesario que se retiren de las Escuelas esos libros que ustedes tienen, y que hablan de Dios, porque lo que dicen los carcas es mentira; Dios no existe. Todas esas cosas que no nos podemos explicar son de la amórfica, y para terminar, si Dios existe, que haga ahora un milagro.»

No pude contenerme, y repliqué al impertinente: «¿Quiere usted milagro mayor que el que autorice hablar a los bestias». De momento, ni el alcalde, ni los demás asistentes, se dieron cuenta de la mordaz alusión; pero transcurrida una hora, el alcalde me dijo: «Señor maestro, estoy pensando que ha injuriado a un conce-

jal, y eso constituye un delito, por desacato a la autoridad. Le ha llamado bestia.—No, le repliqué; me refería a la búrria de Balaham.» Se me promovió un juicio de faltas, que no llegó a substanciarse, porque se retiró la demanda, por consejo del secretario del Juzgado de Instrucción de Cebreros.

En el mes de octubre, del año referido, el alcalde se presenta en la escuela, y, con voz indignada, me insinúa: «Van ustedes a provocar un grave conflicto, las niñas mayores de la escuela, llevan los Crucifijos por fuera, y eso es un insulto a las niñas de familias socialistas». Pregunté a las profesoras y me dijeron: «Si es verdad que hay niñas que obstentan Crucifijos, también es cierto que otras exhiben el retrato de Pablo Iglesias». «Pues prohiban una cosa y otra repute, para evitar compromisos». Pero el alcalde no se dio por satisfecho, y me replicó: «Los Cristos, fuera». «Ya le obedecen, díjele, luego no tiene por qué quejarse». «Es usted un carca perdido». «Y usted un canalla», repliqué. Desde ese momento se me declaró guerra implacable.

Un expediente que se sobreesce.

—El año 1933 se concedió por el Ministerio de Instrucción Pública, un subsidio de 2.000 pesetas a la Cantina escolar de Navalperal. Se hizo efectiva esa cantidad en el mes de mayo del año referido. Damos cuenta al Consejo local de haberse cobrado el subsidio, y entonces los concejales socialistas me dijeron que encontrándose el Ayuntamiento exhausto de fondos, convenía que aquella cantidad pasase a las arcas municipales en concepto de empréstito, puesto que las necesidades de la Cantina se irían cubriendo por el Ayuntamiento, según fuese necesario. Neguéme a ello resueltamente, y entonces se me dijo: «Resultando más económico adquirir el chocolate para las meriendas comprándolo directamente a la fábrica, es conveniente que se invierta la cantidad que se estime necesaria en la compra de ese artículo, ya que los comerciantes del pueblo (todos de derechas) lo venden mucho más caro». Resistíme en principio arguyendo la conveniencia de beneficiar al comercio local, ya que dichos industriales contribuían al sostenimiento de las cargas municipales. Todo fué en vano. Se me replicó que aquella resistencia que oponía a comprar el chocolate en la fábrica, obedecía, seguramente, a mi propósito de invertir el dinero en negocios particulares. Ante tan canallesca suposición, accedí a los deseos de los elementos socialistas, y entonces el alcalde pidió a una fábrica de Astorga 1.250 libras de chocolate. Hecho el envío, las ca-

jas que lo contenían se depositaron en una dependencia del Ayuntamiento. El alguacil tenía la misión de coger el chocolate de las cajas y distribuir las meriendas, por lo que solamente este empleado municipal intervenía en el reparto.

Al finalizar el año se procedió al recuento de las pocas existencias que quedaban y a la rendición de cuentas, resultando que de las 1.250 libras de chocolate gastadas, faltaban 23. Se me dijo que cuál era la causa de aquella falta, y repliqué que el alguacil era quien podía responder. Interrogado este empleado contestó: «no tiene nada de particular que falte ese chocolate, puesto que al partirlo se desmenuzaba bastante». No satisfechos con tal contestación, fuimos denunciados ante la Inspección de primera Enseñanza, culpándonos de la sustracción de las 23 libras de chocolate.

Se personó en el pueblo la señora inspectora, doña Isabel López Aparicio, se hizo cargo de los libros de contabilidad, y examinados éstos, así como cuantos antecedentes y datos fueron facilitados, el Ilmo. Consejo provincial, acordó sobreseer el expediente que se me trataba de instruir. Posteriormente he sabido que un hijo del alcalde y varios concejales y empleados merendaban con frecuencia con el chocolate de la comitiva.

Últimas canalladas antes del drama de que fueron víctimas mis infelices hijos. La imposibilidad en que me hallaba de convivir con *gentuza* como los marxistas de Navalperal, me obligó a solicitar en el concurso de traslado, que se convocó el año 1934. Obtuve una plaza en Madrid, cuyo nombramiento fué hecho el 19 de septiembre; el 22, solicité del Consejo local, me fuera estam-pado el cese en mi escuela de Navalperal, pero el Consejo no se reunió. Aquella misma noche se acordó en la «Casa del Pueblo», que ni el alcalde, ni el médico, ni el barbero, individuos que formaban parte del Consejo, concurrían a las reuniones del mismo, con el fin de que transcurriera el plazo para posesionarme, y así perdía la plaza que me había correspondido en el concurso, y la que desempeñaba en el pueblo». En esta situación me tuvieron hasta el 7 de octubre, en que fué destituido el Ayuntamiento, el barbero huyó y los demás vocales perdieron el miedo y se decidieron a extender el cese.

Otra prueba del ensañamiento con que se perseguía a los elementos de orden en ese pueblo, es la siguiente: En el mes de marzo los socialistas prendieron fuego al edificio del Ayuntamiento, y para despistar a las autoridades, culparon del siniestro a los elementos de la derecha. Mi hijo menor (q. e. g. e.) había llegado al pueblo el día anterior acompañando a su madre, que fué con el propósito de ordenar el blanqueo y arreglo de las casas para alquilarlas en la temporada de verano. El siniestro ocurrió a las cinco de la mañana, y a las nueve, llamaron a mi pobre hijo, niño de 17 años, y a otros varios, al Ayuntamiento, acusándolos de haber sido los autores del incendio, pues como eran fascistas no podían haber sido otros los incendiarios. No obstante la negativa de los chicos, y las pruebas de su inculpabilidad, se intentó procesarlos.

Sería inacabable la reseña de los atropellos, persecuciones e iniquidades que estos miserables han realizado desde un pretérito lejano; pero con las relatadas se puede formar juicio la opinión pública de la clase de elementos que en ese pueblo existían, y, por desgracia, aún existen, y nada de extraño tiene que, en el momento que han tenido ocasión, hayan satisfecho su saña criminal con seres indefensos.

En mi memoria plasmó la imagen de mi pobre niño, el menor de im

Es fácil criar vigorosos a los niños

cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina • Puede tomarse en cualquier época • No se vende a granel.

**LAXANTE SALUD** Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En botellas de 25, 50 y 100 gramos. Ptas. 1,20 (incl. el envío), en Farmacias.

**EL 85%**

de los trastornos de la digestión son debidos a la acidez del jugo de su estómago

causa además de la mayor parte de las enfermedades, que puede Vd. evitar y curar, tomando

**SALUTID**

VENTA EN FARMACIAS

infelices hijos, el cual, al llegar a casa la tarde horrible del 23 de julio, con vocecita azorada, me dijo: «Papá: Llegan los rojos. Han preguntado al tío Mariano «El Soto» si hay fascistas en este pueblo, él lo ha dicho que algunos hay, y me ha señalado a mí, yo he emprendido veloz carrera. Papá, vienen a por nosotros. ¿Qué hacemos?— Tranquilízate hijo mío, la vida no se debe conservar por merced de nadie, fuera de Dios. Si morimos morimos por un santo ideal; morimos por Dios y por España. Si tenéis la desgracia de caer en manos de esos energúmenos, preferid la muerte mil veces antes de renunciar a vuestros ideales. Y así fué: Mis queridos hijos, tuvieron el valor de seguir, en la hora suprema, los consejos de su padre, y murieron como mueren los valientes, como mueren los mártires, gritando, como gritar siempre sus padres: ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva el Caudillo salvador!

Avila y enero de 1937. *J an M. del Rio.*

**HOMENAJE A FALANGE**

**Su espíritu**

¡Falange! Tu espíritu veo fundido, Cual brillante acero de temple duro, En rico fuego de un pensar maduro Donde el honor y el bien hacen su nido.

Latente en nuestro pueblo, mas (dormido) En dulce éxtasis de un meditar puro, Cuando vió a nuestra patria en grave (apuro), Despertó cual Titán enfurecido.

Posee serenidad de estatua orante Con ímpetu feroz de sangre hispana, El amor del más fiel y tierno amante Y le acendrada de la cual se ufana. Su símbolo, de acciones satisfechas, Expansión y trabajo son: Yugo y Flechetas.

*Ramón Astray Risueño.*

**La Unión y el Fénix Español**

**COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS**

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID, Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provincias de España Francia, Portugal

**Marruecos RAMOS EN QUE OPERA** Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Paquetes, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular

Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

**Don Fermín López Porres**

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4

**¡REUMATICOS!**

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en nuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático "KARMEL", se vende en todas las farmacias de AVILA

AVILA.—Tip. y Ens. de Senén Martín

**Suscripción patriótica**

**Donativos para el Ejército**

Vecinas de Pascual Grande, 4 pesetas; Suministro de víveres al 15 Ligerero de Pontevedra por G. P., 51'80; Ayuntamiento y vecinos de Serranillos, 3.044; Idem ídem de Piedralaves, 1.254'50; Idem ídem de Hoyo de Pinares, 1.185'15; don Mariano del Barrio, 200; don Alfonso Rodríguez Arroyo, 100; Ayuntamiento y vecinos de Gilbuena, 25; Idem ídem de Navalosa, 3.723'25; Idem ídem de Colmenar del Arroyo, 2.300; Suministro víveres Regimiento Villarrobledo, 213'60; Puesto Guardia Civil de Villatoro, 3 950; Idem ídem de Cepeda de la Mora, 14.216; Idem ídem de Navalacruz, 1.350; Idem ídem de Serranillos, 275; Idem ídem de Hoyo Casero, 250; Idem ídem de Hoyos de M. Muñoz, 75; Idem ídem de Narriños del Rebollar, 9; doña Ventura García, de Umbrías, 100; don Felipe Jiménez, de ídem, 25; don Felipe Sánchez, de ídem, 10; Jefatura de tropas y servicios de Artillería, 28'70; vecinos de Padiernos, 754; doña Rosa Vicente, 10; don Eusebio García y seis obreros más, 28'75; Alcaldía de San García de Ingelmos de faltas de asistencia escolar, 17; vecinos de San García de Ingelmos, 410'40; don Restituto Moyano, 25; don Ernesto Burguillo, 100; Ayuntamiento de Escarabajosa, 1.000; señor teniente de la Guardia Civil de Piedrahita según relación 7.774'45; Idem ídem cuotas extraordinarias, 69.125'40; Ayuntamiento de Barco de Avila, 5.570; don Tomás San Segundo, 5; sobrante de Colecta obsequio a los S. de España, 1.051'30; don Ventura Robledo, alcalde de Rasueros, 206; doña Teodora Muñiz González, de Velayos, 25; don Román Villamedrano, 10; Ayuntamiento de Cepeda de la Mora, 4.162,50; vecinos del Ajo, 112; hija de León Garzón, de Madrigal, 2.590; vecinos de San Bartolomé de Pinares, 2.775; Raimundo Robledo e hijos, 2.500; Ayuntamiento de Hoyos de Miguel Muñoz, 236; Puesto de la Guardia Civil de Villatoro, 1.207'65; Idem ídem de Martínez, 20.995; Ayuntamiento de Villanueva del Campillo 3.637'50 Felisa Pablo Segovia, de Navas del Marqués, 10.000; don Emiliano Torres Martín, de Madrid, 50; don Salustiano Vallejo, 10; Ayuntamiento de Monsalpe, 75; don Anastasio Ramos, guarda dehesa de Navares, 25; alcalde de Candeleda, 1.627'80; Ayuntamiento de Tolbaños, 313'50; Ayuntamiento de Navarravisca, 1.360; Ayuntamiento y vecinos de Robledo de Chavela, 2.100'50; vecinos de Bernuy de Salineros, 146'50; Ayuntamiento y vecinos de Sotillo de Adrada, 3.792; alcalde y vecinos de Adrada, 415; Ayuntamiento y vecinos de Casillas, 314'50; Ayuntamiento y vecinos de Navarredondilla, 2.275; don Macedonio Carrero, 17; don Manuel Hernández, de Collado de Mirón, 20; Ayuntamiento y vecinos de Mancera de Arriba, 2.426; don Rufino Sánchez, 10; vecinos de Lanzahita.

**Suscripción para enviar pan a Madrid**

Don Zacarías González, 10 pesetas. Don Juan Díaz, (Ayuntamiento de Manjabálago), 10 pesetas. Don Francisco Jiménez, 0,50. Martiherrero (Recaudado en la Misa del Gallo), 10 pesetas. Don Agustín Jiménez (Las Berlanas), 5 pesetas. La Patronal, 3.300 pesetas.

**AVICULTORES**

Dispongo de grandes existencias de harinas, de carne y de pescado. Pedidos a Fidel Benavides, calle de Miguel Iscar, 2. Tel. 2.690. Valladolid

**AVISO**

Se advierte al público radioyente que las horas en que se facilitarán las licencias para aparatos radio receptores son las comprendidas entre las 16 y 19 de los días laborables en las oficinas de telégrafos de esta capital

**Madrid es indefendible**

PARIS.—Segun telegrafían los enviados especiales de prensa que se hallan en el frente de Madrid la población madrileña y muchos milicianos rojos han empezado a rebelarse contra las órdenes e instrucciones de la llamada Junta de Defensa de la capital de España y ha habido manifestaciones de protesta y conatos de insubordinación; además han sido arrancados muchos pasquines en los que se dictaban órdenes y se publicaban proclamas con ánimo de levantar la decaída moral de las gentes.

El ambiente de insubordinación que se respira en Madrid es cada día más intenso. Sobre todo tiene extraordinaria importancia el hecho de que las manifestaciones y rebeldía parten incluso de la brigada internacional. Más de mil milicianos de esta brigada se han manifestado conminando a la Junta de Defensa a abandonar Madrid cuya defensa se ha hecho imposible.

**Rusia reconoce ya su derrota en España**

PARIS.—Se asegura que en vista de los constantes fracasos de las tropas rojas en España, los dirigentes moscovitas preparan cuidadosamente al pueblo para recibir las noticias de estas derrotas rojas.

Los periódicos «Izvestia» y «Pravda» admiten ya los descalabros de los marxistas españoles en el frente de Madrid y confiesan que han tenido que ser abandonadas posiciones que estaban excelentemente fortificadas.

Agreden que el problema se agrava porque los defensores de la capital carecen de víveres.

Estas informaciones producen general inquietud entre los agentes y negociantes moscovitas que venden material de guerra y víveres al Gobierno de Valencia.

**Prieto quiere marcharse a Méjico**

PARIS.—Se asegura que el ministro rojo del aire, Indalecio Prieto, está deseando abandonar el gobierno de Valencia. Tanto si los marxistas ganan la guerra como si la pierden, Prieto ha decidido terminar sus días en Méjico.

**GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE**

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo ALABIOS (Valladolid)

**¿CALLOS?**

usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pta. por correo, 2 pts.

**FARMACIA PUERTO.**—Plaza San Ildefonso, 5 MADRID.



Lea usted EL DIARIO DE AVILA

**ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES EN LA FUNDICION DE ALABIOS**

**HERNIAS**  
Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídas, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

**Cosmética (BELLEZA)**

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar. Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

**Nota interesante:** El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

**Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas**  
Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Metodo Especial Ultra-rápido. Por el médico

**DON JUAN CAMPOS**  
DIRECTOR DEL Instituto Antihemorroidal  
Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

**Instituto Antihemorroidal**  
Montera, 47, principal.—MADRID  
Teléfono 12192

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

**EL DIARIO DE AVILA,**

**ALMORRANAS-VARICES**

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la **Clínica del doctor Illanes**, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.  
**Clínica del DOCTOR ILLANES**  
Calle de Hortaleza, 15.—MADRID  
TELEFONO NUM. 15.979

*Curar el ardor de estómago el*  
**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

AVILA AL DIA

El funeral en sufragio del alma de Calvo Sotelo

Esta mañana ha tenido lugar en la iglesia de Santa Teresa un solemne funeral en sufragio del alma del ilustre hombre público, don José Calvo Sotelo, vilmente asesinado en Madrid en el pasado mes de julio.

En el centro del templo se había levantado un severo túmulo rodeado de numerosas luces. La presidencia estaba ocupada por el Decano del Colegio de Abogados, señor Velayos, secretario señor Tejerizo, y miembro de la Junta de Gobierno señor Martín Sampedro.

El resto de los bancos estaban ocupados por la casi totalidad de los abogados de Avila, representantes de la Diputación, Audiencia, funcionarios judiciales, abogados del Estado, director del Instituto, nutridas representaciones de Renovación Española, Requetés, JAP y Falange, y comisiones de todos los Centros oficiales de Avila y numeroso público.

Después de la misa que fué oficiada por los Reverendos Padres Carmelitas, y cantada por el Colegio de la Santa, se entonó un solemne responso.

SE DESEA dependiente para fragua, ganando buen sueldo. Razón: Emilio Resina, herrero. Mingorría. (Avila).

Información municipal

El alcalde, señor Irazo, nos ha manifestado que hoy han salido a trabajar 76 presos gubernativos de los que se hallan detenidos en esta cárcel los cuales han sido ocupados en la reparación del Teso denominado del Hospital.

Con este motivo el mercado de ganados que en esta época del año se celebra en dicho lugar tendrá lugar mañana en el Teso del Carmen.

También nos dijo nuestra primera autoridad municipal que se halla gestionando el envío de algunas cantidades de arroz y café para el abastecimiento de la población.

Por último nos comunicó el señor Irazo que se ha denegado autorización a varios industriales para elevar los precios de algunos artículos por ser la subida inmotivada.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

PIEL. VENEREAS - SIFILIS

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado Ramón Gutiérrez que presentaba erosiones en la mano derecha.

«Avila Agraria»

Hemos recibido el número de la importante revista «Avila Agraria» correspondiente al presente mes.

En él se insertan la importante exposición elevada a la Junta Técnica por la Comisión gestora de la Confederación sobre los asuntos que afectan a la agricultura; secciones de olivicultura; indicaciones para el ordeño de vacas; nuevos Sindicatos fundados en Escalonilla y Zorita de los Molinos, y otros originales de interés para los labradores.

Asociación del Niño Jesús de Praga

El próximo domingo se reanudarán los cultos mensuales al Milagroso Niño Jesús de Praga, en la Santa, con el mismo programa de los meses anteriores.

SEÑORA 48 años desea colocación en casa sacerdote o señor solo, buenas referencias. Razón: Angelita Alonso. Mingorría.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra el soldado del Regimiento de San Quintín 25, Domingo Trujillano Mena. José Casanovos Bernad de la 6.ª compañía de Acción ciudadana de Zaragoza. El sargento Gregorio Rodríguez y los guardias civiles Manuel Rodríguez Brías, Carlos Franco Rodríguez del Regimiento de La Victoria 28. El

cabo de la Guardia civil Feliciano Sánchez y los soldados Horacio de la Fuente, Domingo García, Domingo Domínguez, Domingo Piñuel y David Calzada, todos del Regimiento Toledo, 26.

Pérdida medalla de Falange con cadena. Se agradecerá la entreguen en la Jefatura de Milicias.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 14 de enero de 1937: Temperatura máxima, 10.0; mínima, 2 bajo cero.

Petos de papel para los soldados

Se ruega al público envíe cuantos papeles sobrantes tengan en sus domicilios, al de don Luis Sastre, San Juan de la Cruz número 4, a fin de poder confeccionar petos de abrigo para los soldados que luchan en los frentes.

Ecos de Sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la distinguida esposa del comerciante de esta plaza, don Francisco Sánchez Merino (nacida Elisa Bermejo). Enhorabuena.

Enfermo

Se halla enfermo el respetable padre político de nuestro buen amigo el farmacéutico don Vicente M. Piñeras. Deseamos su alivio.

—Está bastante restablecido de la grave dolencia que le ha retenido en cama bastantes días el virtuoso coadjutor de Santiago, don Deogracias Perrino.

Neerológica

Hoce unos días falleció en Zorita de los Molinos la que fué prestigiosa maestra de aquella localidad, doña Victoria Coliada Alvarez, señora estimadísima por las excepcionales dotes de virtud, talento y celo en la enseñanza, a la que dedicó todos sus afanes, cuidando con maternal cariño la educación de las niñas a ella encomendadas.

Los grandes afectos y simpatías de que gozaba se exteriorizaron en el acto del sepelio, que constituyó una imponente manifestación de duelo integrada por multitud de personas del pueblo y de Mingorría, Peñalba, Cardena, Pozanco, Gotarrendura, Santo Domingo, Vega de Santa María y Velayos, su pueblo natal, y de Avila.

Y es que tan apreciada maestra ejerció el cargo en Zorita durante los cinco años últimos de setarismo escolar, distinguiéndose por su piedad ferviente y su interés religioso por los niños, a los que preparaba para la primera comunión, y les edificaba con oraciones que rezaba en clase, así como el rosario en los días de fiesta en la iglesia y con sus altos ejemplos de virtud cristiana.

En sus postreros momentos recibió con grandes muestras de fervor los Santos Sacramentos, entregando su alma al señor con perfecta sumisión a sus designios.

En Avila, donde su distinguida madre y hermanos gozan de buenas amistades, la finada señora era también muy estimada.

A su afligido viudo, don Anastasio Rodríguez, actual alcalde de Zorita, a su desconsolada madre doña Justina Alvarez y demás familia, particularmente a su hermana Eduvigis oficial de Hacienda de esta ciudad, les expresamos nuestro sentimiento, y pedimos a Dios por el eterno descanso de la finada.

Alternativas en la salud del Santo Padre

ROMA.—El Santo Padre, después de una noche de incansable desasosiego, oyó misa en la capilla de sus habitaciones y pasó luego a conversar con sus familiares. Por la tarde se sintió muy mejorado.

LA VISITA DE GOERING A ROMA

Se estrecharán aún más las relaciones italo-germanas

ROMA.—Ha llegado a esta ciudad el ministro alemán Goering acompañado de su esposa y de algunos funcionarios de la Embajada italiana en Berlín.

A la estación acudieron a esperarle, el Duce, el ministro de Negocios Extranjeros, conde de Ciano, el secretario del partido fascista, el gobernador de Roma, el embajador alemán con todos sus agregados, ilustres personalidades de Italia y la colonia alemana en pleno. La estación estaba especialmente iluminada y engalanada con riquísimos tapices, banderas y flores en abundancia.

Cuando el ministro Goering se asomó a las ventanas del tren especial la multitud prorrumpió en aplausos, mientras la banda de música interpretaba los himnos italiano y alemán.

Apenas descendió del vagón, el conde de Ciano hizo las presentaciones de rigor y el ilustre viajero conversó algunos minutos con el Duce.

Estrechamiento de relaciones

ROMA.—La prensa comenta la visita de Goering a Roma y afirma que el viaje del ministro alemán tiene por objeto estrechar más todavía las relaciones existentes entre ambos pueblos. Parece que después de esta visita, el señor Goering tiene deseos de visitar España.

El programa de la estancia

ROMA.—Goering permanecerá en Italia hasta el próximo lunes. Mañana por la mañana visitará las obras monumentales de Roma, y por la tarde visitará el Foro Mussolini, donde se celebra una Exposición internacional de arte vanguardista.

El presidente del Consejo prusiano marchará el sábado a Nápoles y el domingo volverá nuevamente a Roma. (E. I. A. R.)

Mañana por la mañana, a primera hora, visitará al rey emperador Víctor Manuel.

Sesenta millones de libras robadas a España

LONDRES.—Edem hizo en el Consejo de Ministros inglés una amplia explanación del momento político internacional y muy especialmente a la cuestión española.

El señor Edem comunicó también que durante la sesión del pleno de la Comisión del Pacto, celebrada ayer, el delegado soviético se opuso terminantemente a que una subcomisión compuesta por técnicos financieros estudiase el asunto de la salida del oro español al Banco de Francia.

Con respecto a este último asunto se sabe que la cantidad de oro extraído del Tesoro español y enviado a Francia asciende a la cantidad de sesenta millones de libras esterlinas.

Los subterfugios de Blum

PARIS.—Delbos ha presentado al Consejo de Ministros un proyecto sobre el voluntariado extranjero para la realización de acuerdos internacionales.

El gobierno francés no quiere contrariar al de Valencia y para eso se presenta este proyecto que evitará también que se plantee en la Cámara un debate embarazoso en el cual pudieran los comunistas pedir explicaciones al Gabinete Blum sobre la política de no intervención.

La prensa rusa contra los barcos nacionales

MOSCU.—La Agencia Taff informa que la Prensa rusa se ocupa del apresamiento de un barco soviético por los navíos de guerra nacionales en el golfo de Vasconia, y señala que aquel vapor transportaba productos alimenticios.

Los periódicos hablan de la «piratería fascista» y agregan que los generales rebeldes no escapan a la responsabilidad en que incurrían con estos «imprudentes apresamientos».

Cuarenta y seis oficinas de reclutamiento en Francia

PARIS.—Según afirma el semana-

ria parisino «Gringoire», en Francia existen 46 oficinas de reclutamiento de voluntarios para los rojos españoles. Hasta el 1 de diciembre llevaban reclutados 12.000.

Los comunistas franceses reciben del Gobierno de Valencia, por cada alistado, 500 francos a título, no de compra de carne humana, sino como gastos de reclutamiento. El número total de voluntarios que hasta hace dos semanas pasaron la frontera francesa era de 45.000.

«Le Figaro» dice que cinco aviones de caza Loire-46-G-1, del modelo más moderno, partieron de Toulouse para Barcelona. Su «destino» era el Hedjaz.

Los extranjeros que han venido a España

PARIS.—El periódico «L'Action Française» afirma que sus agentes perfectamente colocados, han recogido una documentación numerosa y adquirido informes fidedignos, por los cuales aparece comprobado:

Que han atravesado la frontera franco española de los Pirineos orientales, desde el principio de la guerra hasta el primero de enero, cuarenta y ocho mil hombres aproximadamente, reclutados en Francia por las diferentes secciones comunistas, cegetistas y por la Embajada de España, o han pasado de tránsito por nuestro territorio.

Ho aquí los detalles: Región parisina: 9.500 franceses, 3.000 italianos, 500 belgas, 2.000 alemanes, 400 serbios y checoslovacos.

Pas de-Calais y otros departamentos: 3.000 franceses, 1.100, 3.100 belgas, 250 serbios, polacos y checoslovacos y 300 ingleses.

Otros departamentos (principalmente del Midi): 25.000 de diferentes nacionalidades.

El reclutamiento y el paso de voluntarios continúan, a pesar de las negociaciones internacionales emprendidas para prohibir ambas cosas. Los precios con el Frente Popular

PARIS.—A los seis meses de Gobierno Blum, los periódicos franceses afirman que el pan ha subido de precio el 40 por 100, el vino el 45 y la caña el 30.

Disposiciones oficiales

Ocho coroneles ascendidos a general

BURGOS.—La Secretaría de Guerra ha facilitado los siguientes decretos sobre ascensos y nombramientos del personal militar.

Ascendiendo al empleo de general de Brigada al coronel de Estado Mayor, don Francisco Martín Moreno.

Idem idem de Infantería, don Ricardo Serrador Santes.

Idem idem, don Luis Solana Labeledán.

Idem idem don Arturo Cebrián Sevilla.

Idem idem don José Solchaga y Zala.

Idem de Caballería, don José Monasterio Ituarte.

Idem de Artillería, don José Tenorio Mueas.

Idem de Ingenieros, don Enrique Cánovas Lacruz.

Confirmando en el nombramiento de gobernador militar de la plaza de Cádiz, al general de Brigada Luis Solana Labeledán.

Nombrando para el mando de la Circunscripción Oriental de Marruecos, al general de Brigada don Eliseo Alvarez-Arenas Romero.

Idem idem occidental, al idem don Enrique Cánovas Lacruz.

Idem gobernador militar de la plaza de La Coruña, al general de Brigada, don Arturo Cebrián Sevilla.

Idem idem de Vitoria, al general de Brigada, don José Solchaga y Zala.

Disponiendo que el general de Brigada, don Ricardo Serrador Santes, continúe en el mando de la división del Guadarrama.

Nombrando vocal de la Junta Superior del Ejército, al general de división, inspector general del Ejército, don Miguel Cabanellas Ferrer.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Colegio de Abogados de esta ciudad

¿De qué tratarán?

En el día de ayer, celebró sesión extraordinaria la Junta General del Ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad, a la que asistió casi la totalidad de los señores Colegiales residentes en esta localidad, adoptándose en tre otros, los siguientes acuerdos:

Nombrar Decano honorario perpetuo del Colegio, al Excmo. señor don José Calvo Sotelo, (q. e. p. d.), dándole un solemne funeral, en la Iglesia de la Santa de esta ciudad, a cuyo acto deberán acudir las señores Colegiados en Corporación.

Expulsar del seno del Colegio a los letrados don Pedro Sánchez Baquero, don Eduardo Barriobero Herranz, don Gerardo Abad Conde, don Antonio Vidal y Moya, don Urbano González, don Eduardo Ortega y Gasset, don Eugenio Tarragat Contreras, don Pedro Sánchez González, don Luis Jiménez Asú, don Angel Ossorio y Gallardo, don Pedro Rico, don José Serrano Batanero, don Luis Rufilanchas, don Dario Benito, y don Tomás Rodríguez González Cabrera, por entender que identificado el Colegio de Abogados de esta Ciudad, desde el primer momento, con el movimiento salvador de España, que nuestro heroico Ejército,

PARIS.—Procedente de San Juan de Luz ha llegado a París don Miguel Maura, exministro de la Gobernación. Parece que el deseo de mantener conversaciones con Ortega y Gasset es el que ha originado la llegada de Maura a la capital de Francia.

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 15 de enero de siete de la mañana a dos de la tarde, sexto grupo:

Teresa Jiménez.

De dos a ocho, séptimo grupo: Raquel Romero.

Por la noche a las nueve, octavo grupo:

Macaria González.

con la cooperación de las Milicias ciudadanas y patriotas, está llevando a cabo, debe contribuirse al saneamiento social que con el Movimiento se persigue, eliminando y desarraigando de las Corporaciones dignas a aquellos elementos que por su conducta reprobable y por su actuación en la vida pública se han sumado a los enemigos de España, haciéndose por ello acreedores a la repulsa de los buenos españoles.

Por último, se designó tesorero del Colegio, por unanimidad, al colegial don José Dávila Dávila.

La Bestia judía

11

Concluamos la famosa predicción del citado Guillermo Marr, del año 1879. «El día que el judaísmo subyugue a Rusia, no habrá modo de que nadie le arrebathe la presa: y cuando se apodere de todas las funciones oficiales del Estado ruso, entonces los judíos emprenderán oficialmente la destrucción de la sociedad europea occidental: y esta última hora de la Europa sentenciada (a la ruina) tardará en sonar, a lo más, de 100 a 150 años».

Notemos que este plazo comprende desde el año 1979 al 2029, y que de los tres puntos de esta predicción el primero se ha cumplido hasta ahora; el segundo se está cumpliendo a la letra; el tercero tengo para mí que también se cumplirá. Porque aunque es cierto que esta gloriosa contrarrevolución española, que seguramente Marr no previó, será el principio del aplastamiento del judaísmo ruso en Europa, este aplastamiento no será tan eficaz y duradero que no le permita volver a levantarse con más furia pasados 60, 80 o 90 años, que es el plazo máximo señalado por Marr; y entonces no habrá remedio humano, y tendrá Dios que intervenir directamente. De esto, si Dios quiere, hablaré más adelante.

Ahora, para terminar las predicciones, véase ésta: «Al fin de estos tiempos prevalecerá la maldad, decaerá la justicia; la impiedad, la avaricia, la codicia la liviandad se enseñorearán de todo, de suerte que los que hubiere buenos servirán de presa a los criminales y serán vejados y atormentados por ellos: solos los malos vivirán holgadamente; los buenos, en todo género de afrontas y necesidad».

«Será conculcado todo derecho, y las leyes serán cosa muerta. Nadie poseerá nada sino o lo mal adquirido o lo que pueda defender con su mano: la audacia, la violencia lo avasallarán todo. No habrá entre los hombres fidelidad ni paz ni humildad ni pudor ni verdad, y así tampoco habrá seguridad ni gobierno, ni descanso en tantos males. Toda la tierra será campo de revoluciones, bramarán las guerras en todas partes, todas las gentes estarán en armas y se acometerán unas a otras».

Este cuadro desolador, que parece una descripción (algo pálida, en verdad) de lo que contemplamos en la España roja, es el que, según su autor, ofrecerá el mundo durante la breve dominación universal del Anticristo. Este cuadro le pintó hace ya más de 1600 años el célebre Lactancio en su obra *De divinis institutionibus*, lib. VII, cap. 15.

Considerando todo lo dicho hasta ahora, tengo para mí que esta revolución roja es un asalto del Anticristo para aniquilar el cristianismo en las naciones y apoderarse de ellas; pero que, gracias a Dios y a Castilla, se está frustrando por ahora. Porque según los cálculos más verosímiles, no ha llegado todavía el tiempo en que Dios, para castigar la apostasía general de los cristianos y la infidelidad de los gentiles, dejará el mundo en manos del Anticristo, según lo tiene anunciado San Pablo en su segunda epístola a los de Tesalónica.

Más el Anticristo, según todas las apariencias, es el pueblo judío anticristiano. Todo el mundo sabe ya que el planeador, el promotor y el director de esta revolución roja disolvente de las naciones, es el judaísmo internacional, que infiltrándose en los gobiernos de los Estados, movilizándolo la masonería, que él maneja a su antojo, y valiéndose del oro y de la prensa, cuya mayor parte está en sus manos, ha envenenado, seducido, hipnotizado, bestializado a las masas de obreros y gentes incautas.

Porque es claro que los judíos conspiradores, aunque sean muchos, son muy pocos para poder ellos solos apoderarse del mundo entero, que es su aspiración suprema, a la que jamás renunciarán. Por eso procuran con tanto interés atraerse, conquistar y reclutar debajo de su bandera las turbas de masones, socialistas, comunistas y anarquistas, a los que han enloquecido con errores, mentiras y promesas fantásticas.

Felipe Robles Dégano

Profesor del Seminario

(Se permite la copia en otros periódicos).